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El	presidente	de	la	Mesa	Directiva	del	Congreso	del	estado,	Juan	Antonio	Magaña	de	la	
Mora,	anunció	que	la	próxima	semana	presentará	ante	la	Fiscalıá	denuncias	penales	
contra	tres	exabogados	por	su	presunta	responsabilidad	en	un	esquema	de	fraude	que	
ha	dejado	al	Poder	Legislativo	expuesto	a	pagar	hasta	19	millones	de	pesos	en	juicios	
laborales.		
“Estamos	integrando	denuncias	penales	porque	voy	a	denunciar	contra	los	abogados”,	
advirtió	Magaña	de	la	Mora,	quien	caliKicó	como	negligencia	maniKiesta	la	actuación	de	
estos	profesionales,	que	durante	legislaturas	pasadas	no	contestaron	demandas,	no	
promovieron	amparos	ni	excepciones,	y	abandonaron	la	defensa	del	Congreso.	
En	entrevista,	explicó	que	la	situación	se	agrava	con	casos	documentados,	como	el	de	
una	trabajadora	reinstalada	judicialmente,	a	quien	correspondıá	recibir	una	
indemnización	de	780	mil	pesos.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/al-menos-3-involucrados-en-fraude-al-
congreso-de-michoacan-por-19-mdp/	
	
El	Congreso	del	Estado	se	prepara	para	emprender	acciones	penales	contra	al	
menos	tres	exabogados	que	habrían	actuado	deliberadamente	en	contra	de	los	
intereses	del	Legislativo.	
La	acusación	será	por	fraude	y	traición	institucional,	al	favorecer	a	demandantes	
en	juicios	laborales	para	desfalcar	las	finanzas	públicas.	
Juan	Antonio	Magaña	de	la	Mora,	presidente	de	la	Mesa	Directiva	del	Congreso,	
advirtió	que	las	denuncias	se	presentarán	la	próxima	semana,	aunque	la	cifra	de	
implicados	podría	crecer	conforme	se	recaben	más	evidencias.	
https://www.changoonga.com/2025/05/15/congreso-de-michoacan-ira-vs-3-de-sus-
exabogados-por-traicionar-sus-intereses-para-cometer-fraude/	
	
En	la	LXXVI	Legislatura	el	Congreso	de	Michoacán	incurre	en	omisiones	de	defensa	
en	un	juicio	laboral,	ello	pese	a	que	la	presidencia	de	la	Cámara,	ha	anunciado	que	
demandará	a	responsables	de	prácticas	similares	en	pasadas	legislaturas.	
Cabe	apuntar	que	el	presidente	de	la	Mesa	Directiva,	Juan	Antonio	Magaña	de	la	
Mora,	ha	informado	que	presentará	denuncia	contra	representantes	jurídicos	de	la	
Cámara	de	pasadas	Legislaturas,	que	fueron	omisos	en	la	defensa	del	Congreso	en	
múltiples	juicios	laborales.	
Sin	embargo,	tales	prácticas	se	seguirían	repitiendo	en	el	Congreso,	ahora	por	
personal	designado	por	el	propio	Magaña	de	la	Mora.	
De	acuerdo	con	información	en	poder	de	Contramuro,	el	pasado	31	de	enero,	se	
celebró	una	audiencia	de	carácter	confesional	en	el	expediente	1025/2023,	tramitado	
ante	el	Tribunal	de	Conciliación	y	Arbitraje	del	Estado	de	Michoacán.	
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https://www.contramuro.com/omisiones-juicio-laboral-michoacan/	
	
Con	mil	23	personas	en	su	nómina	y	un	presupuesto	ejercido	de	mil	199.7	
millones	de	pesos	en	2023,	el	Congreso	de	Michoacán	figura	como	el	segundo	
más	costoso	del	país,	solo	por	debajo	del	Estado	de	México.	
Esta	robustez	administrativa	también	lo	posiciona	como	el	segundo	con	mayor	
número	de	empleados,	únicamente	después	del	Congreso	de	Jalisco.	
En	respuesta	a	estos	datos,	difundidos	recientemente	por	el	INEGI,	legisladores	locales	
defendieron	el	tamaño	y	presupuesto	del	parlamento	michoacano,	argumentando	
que	se	trata	de	uno	de	los	más	productivos	del	país,	a	pesar	del	escaso	trabajo	
en	Comisiones	y	la	baja	incidencia	de	participación	ciudadana.	
Juan	Pablo	Celis	Silva,	diputado	por	el	partido	guinda,	admitió	que	el	Legislativo	local	
es	uno	de	los	más	grandes,	lo	cual,	dijo,	debería	invitar	a	la	reflexión.	No	obstante,	
justificó	que	la	76	Legislatura	heredó	compromisos	laborales	que	no	pueden	ser	
eliminados	fácilmente.	
https://www.changoonga.com/2025/05/15/somos-bien-productivos-asi-justiKican-
diputados-que-congreso-de-michoacan-sea-de-los-caros/	
	
Luego	de	casi	dos	años	de	litigios	jurídicos	en	torno	a	su	designación,	Marco	Antonio	
Bravo	Pantoja,	actual	auditor	superior	interino	de	Michoacán,	se	encuentra	en	espera	
de	que	el	Congreso	del	Estado	lo	llame	a	rendir	protesta	nuevamente,	esta	vez	por	un	
periodo	formal	de	siete	años,	conforme	a	la	Ley	de	Fiscalización	Superior.	
Esto	ocurre	tras	la	resolución	de	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación	
(SCJN),	que	determinó	sobreseer	los	expedientes	relacionados	con	los	amparos	
promovidos	contra	su	nombramiento,	así	como	la	remoción	e	inhabilitación	de	
su	antecesor,	Miguel	Ángel	Aguirre	Abellaneda.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/marco-antonio-bravo-a-un-paso-de-asumir-
como-auditor-superior-por-siete-a%C3%B1os-tras-fallo-de-la-scjn	
	
Aún	y	cuando	el	titular	del	Ejecutivo	Estatal	no	ha	pisado	Estados	Unidos	durante	su	
mandato,	la	coordinadora	parlamentaria	de	Morena	en	Congreso	de	Michoacán,	
Fabiola	Alanís,	asegura	que	sí	ha	estado	cercano	a	los	migrantes.	
Al	ser	cuestionada	sobre	la	intención	estadounidense	de	gravar	las	remesas,	Fabiola	
Alanís	recordó	que	la	presidenta	Claudia	Sheinbaum	ha	fijado	postura	al	respecto,	en	
tanto	que	el	Senado	de	la	República	hizo	lo	propio	el	pasado	martes.	
“Hace	rato	que	no	veíamos	un	posicionamiento	de	todas	las	fuerzas	políticas	y	me	
parece	que	la	postura	es	correcta.	Es	un	tema	sumamente	delicado,	tomando	en	
cuenta	lo	que	representan	las	remesas	para	el	país	y	para	Michoacán	en	particular,	es	
realmente	grave”.	
https://www.contramuro.com/ejecutivo-estatal-cercano-migrantes/	
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Si	bien	la	postura	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM)	es	respaldar	todas	las	
propuestas	de	la	“cuarta	transformación”	y	esta	fuerza	política	avala	que	se	tipifique	la	
apología	del	delito,	su	coordinadora	parlamentaria	en	el	Congreso	local,	Sandra	Arreola,	
se	comprometió	a	revisar	la	iniciativa	que	presentó	el	gobernador	del	estado,	Alfredo	
Ramírez,	antes	de	tomar	una	decisión.	
Esto,	luego	de	las	observaciones	de	grupos	de	periodistas	acerca	de	la	ambigüedad	en	
la	 redacción	 que	 podría	 llevar	 a	 castigar	 a	 quienes	 informen	 sobre	 temas	 de	
inseguridad,	 pues	 establece	 que	 se	 castigará	 con	 cárcel	 a	 quien	 haga	 alusión	 por	
cualquier	medio	a	actos,	grupos	o	líderes	delictivos.	
https://primeraplana.mx/archivos/1063279	
	
Mediante	un	acto	con	tintes	propagandísticos,	el	Congreso	del	Estado	conmemoró	el	
Día	Nacional	contra	la	LFBTfobia.	El	presídium	contó	con	la	presencia	del	dirigente	de	
Morena,	Jesús	Mora,	así	como	de	un	funcionario	que	se	dijo	militante	del	partido	y	de	la	
diputada	Giulianna	Bugarini,	que	fue	quien	convocó.	
https://primeraplana.mx/archivos/1063270	
	
En	un	evento	con	un	llamado	a	la	acción	y	a	la	congruencia	política,	activistas,	se	
reunieron	en	el	Congreso	del	Estado	para	conmemorar	el	Día	Nacional	contra	la	
LGBTfobia,	en	donde	exigieron	respuestas	claras	frente	a	la	violencia,	la	omisión	y	la	
simulación	política	que	han	marcado	la	vida	de	muchas	personas	de	la	comunidad	
LGBTTTIQ+.	
Norma	Eliza	Valencia	Farías,	secretaria	general	del	PRIDE	Michoacán,	lanzó	un	
mensaje:	“Política	con	simulación	también	es	discriminación”,	quien	además	acusó	
que	algunos	legisladores	que	llegaron	al	poder	por	acciones	afirmativas,	hoy	se	alejan	
de	las	causas	que	decían	representar.	“Nosotras	no	pedimos	concesiones,	exigimos	
derechos”,	dijo.	
Urgió	a	que	se	reformen	las	reglas	del	juego	político:	que	los	partidos	etiqueten	
recursos	para	la	formación	de	militancias	sexodiversas	y	que	haya	consecuencias	para	
quienes	usurpan	espacios	destinados	a	poblaciones	vulneradas.	También	denunció	la	
ausencia	de	leyes	que	tipifiquen	los	crímenes	de	odio,	y	la	falta	de	datos	sobre	las	mal	
llamadas	terapias	de	conversión,	prácticas	que	siguen	ocurriendo	en	la	clandestinidad.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ya-basta-de-simulacion-
comunidad-lgbttiq-al-congreso-de-michoacan/	
	
Las	acciones	afirmativas	para	la	población	diversa	sexual	en	el	Congreso	del	Estado	no	
se	han	visto	reflejadas	en	acciones	a	favor	de	la	misma,	considera	la	agrupación	Pride	
Michoacán.	
Durante	la	conmemoración	del	Día	Estatal	contra	la	LGBTfobia,	que	se	celebra	el	17	de	
mayo,	este	jueves	15,	en	el	Congreso	del	Estado	se	colgó	una	bandera	arcoíris	y	se	llevó	
a	cabo	un	acto	protocolario,	convocado	por	la	diputada	de	Morena	Giulianna	Bugarini.		
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https://primeraplana.mx/archivos/1063274	
	
El	Diputado	del	Distrito	14	de	Uruapan	Norte,	Conrado	Paz	Torres,	presentó	ante	el	
Pleno	del	Congreso	del	Estado,	un	exhorto	al	ayuntamiento	de	Uruapan,	ası	́como	a	su	
presidente	municipal	y	demás	funcionarios	que	integran	la	administración	2024-2027,	
para	que	se	conduzcan	con	apego	estricto	al	principio	de	legalidad,	atendiendo	a	las	
responsabilidades	constitucionales	y	se	abstengan	de	presentar	públicamente	en	
eventos	municipales	oKiciales,	al	suplente	del	Distrito	XIV	Uruapan	Norte,	como	si	se	
tratase	del	diputado	en	funciones.	
https://cuartopodermichoacan.com/conrado-paz-exhorta-al-ayuntamiento-de-
uruapan-a-no-violentar-la-constitucion-federal-ni-la-local/	
https://radio-mejor.com/exhorta-conrado-paz-al-ayuntamiento-de-uruapan-a-no-
violentar-la-constitucion-federal-ni-la-local/	
https://michoacaninformativo.com/conrado-paz-exhorta-al-ayuntamiento-de-
uruapan-a-no-violentar-la-constitucion-federal-ni-la-local/	
	
En	sesión	ordinaria,	el	Pleno	del	Congreso	de	Michoacán,	hizo	un	llamado	a	los	
gobiernos	municipales	para	que	continúen	fortaleciendo	la	implementación	de	los	
objetivos,	estrategias	y	acciones	establecidos	en	los	Planes	de	Desarrollo	Municipal	
2024–2027.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-llama-a-
ayuntamientos-a-fortalecer-plandes-de-desarrollos-municipal.htm	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/dara-congreso-seguimiento-a-planes-de-
desarrollo-municipales/	
https://atiempo.mx/politica/76-legislatura-llama-a-ayuntamientos-a-fortalecer-los-
planes-de-desarrollo-municipal/	
https://enterese.com.mx/congreso-exhorta-a-ayuntamientos-a-fortalecer-sus-planes-
de-desarrollo-municipal/	
	
Con	la	Kinalidad	de	que	haya	una	congruencia	entre	las	atribuciones	de	la	Secretarıá	de	
Bienestar	del	Estado	y	la	Comisión	de	Dictamen	competente	de	analizar	estos	temas	
en	el	Congreso	del	Estado,	las	y	los	legisladores	aprobaron	cambiar	el	nombre	de	la	
Comisión	de	Desarrollo	Social	a	Comisión	de	Bienestar	Social.	
https://metapolitica.news/2025/05/15/modiKica-congreso-de-michoacan-nombre-
de-dos-comisiones-de-dictamen/	
https://www.contramuro.com/renombrar-comisiones-legislativas-michoacan/	
https://atiempo.mx/politica/modiKica-76-legislatura-nombre-de-dos-comisiones-de-
dictamen/		
https://enterese.com.mx/congreso-de-michoacan-renombra-dos-comisiones-de-
dictamen/	
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El	proceso	de	transformación	que	está	viviendo	Michoacán	permitió	acabar	con	el	
rezago	económico	que	enfrentaba	el	sector	educativo,	dando	ası	́certeza	laboral	para	8	
mil	200	maestras	y	maestros	michoacanos,	remarcó	la	coordinadora	del	Grupo	
Parlamentario	en	el	Congreso	local,	Fabiola	Alanıś	Sámano.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/la-4t-garantiza-justicia-laboral-para-las-
y-los-maestros-de-michoac%C3%A1n-fabiola-alan%C3%ADs	
https://atiempo.mx/politica/la-4t-garantiza-justicia-laboral-para-los-maestros-de-
michoacan-fabiola-alanis/		
https://gentedelbalsas.mx/2025/05/16/la-4t-garantiza-justicia-laboral-para-las-y-
los-maestros-de-michoacan-fabiola-alanis/	
	
En	el	marco	del	Dıá	del	Maestro	y	la	Maestra,	el	vicepresidente	del	Congreso	del	
Estado,	Juan	Carlos	Barragán	Vélez,	reconoció	la	labor	incansable	de	las	y	los	docentes	
michoacanos,	quienes	con	vocación	y	compromiso	forman	a	las	nuevas	generaciones	y	
son	pieza	clave	en	la	transformación	del	paıś.	
https://cbtelevision.com.mx/las-y-los-maestros-son-lo-mas-valioso-que-tiene-
michoacan-jc-barragan/	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/reconoce-jc-barragan-a-los-maestros-
michoacanos-por-su-compromiso/	
https://atiempo.mx/politica/los-maestros-son-lo-mas-valioso-que-tiene-michoacan-
barragan/	
	
"Las	maestras	y	maestros,	son	parte	esencial	de	la	formación	de	nuestra	sociedad,	son	
guıás	en	el	área	académica	que	nos	ayudan	a	determinar	el	futuro	profesional	de	
nuestras	vidas.	Por	eso,	hoy	hago	un	alto	reconocimiento	a	la	labor	de	quienes	están	al	
pie	del	cañón	todos	los	dıás,	por	brindarnos	lo	mejor	de	cada	uno	de	ellos",	expresó	el	
diputado	Reyes	Galindo	Pedraza.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/docentes-michoacanos-pilares-en-la-
formacion-social-reyes-galindo/	
https://cbtelevision.com.mx/docentes-michoacanos-pilares-en-la-formacion-de-
nuestra-sociedad-reyes-galindo/	
	
Las	y	los	maestros	siembran	la	semilla	del	conocimiento,	lo	que	hacen	trasciende,	
permanece	e	inspira,	aKirmó	Teresita	Herrera	Maldonado,	diputada	por	el	Partido	
Acción	Nacional	(PAN),	al	celebrar	el	Dıá	del	Maestro.	
https://www.contramuro.com/tere-herrera-reconoce-a-maestros-de-michoacan/		
https://atiempo.mx/politica/reconoce-tere-herrera-a-maestros-como-pilares-en-la-
educacion/	
https://elclarindiario.com/estatales/reconoce-diputada-tere-herrera-a-maestros-
como-pilares-en-la-educacion-en-michoacan/	
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A	seguir	trabajando	para	fortalecer	la	educación	en	Michoacán	y	a	apoyar	a	los	
maestros	en	su	noble	labor,	convocó	la	diputada	Xóchitl	Ruiz	González,	presidenta	de	
la	Comisión	de	Derechos	Humanos	en	la	LXXVI	Legislatura	Local,	quien	en	el	marco	
del	Dıá	del	Maestro,	expresó	su	admiración	y	gratitud	hacia	los	maestros	y	maestras.	
https://cbtelevision.com.mx/a-fortalecer-la-educacion-en-michoacan-y-apoyar-a-los-
maestros-en-su-noble-labor-convoca-xochitl-ruiz/		
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/la-cultura-de-paz-y-
respeto-a-los-derechos-humanos-clave-para-el-desarrollo-xochitl-ruiz/	
	
El	suministro	y	acceso	al	agua	para	el	desarrollo	de	las	actividades	humanas	y	
productivas,	es	una	de	las	demandas	más	sentidas	en	los	municipios,	de	ahı	́la	
importancia	de	conjuntar	esfuerzos	para	lograr	mejores	resultados,	indicó	el	diputado	
por	el	Distrito	XIX	con	sede	en	Tacámbaro,	Vicente	Gómez	Núñez.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/gestiona-vicente-g%C3%B3mez-
atenci%C3%B3n-del-tema-h%C3%ADdrico-en-el-distrito-xix	
	
Con	la	intención	de	restaurar	el	tejido	social	en	Michoacán	y	emprender	acciones	
efectivas	para	este	Kin,	la	76	Legislatura	del	Congreso	del	Estado,	exhortó	a	los	112	
ayuntamientos	de	Michoacán	y	al	Concejo	Mayor	de	Cherán,	ası	́como	a	la	
Procuradurıá	Federal	del	Consumidor	(PROFECO),	para	que,	en	el	ámbito	de	sus	
atribuciones	y	facultades,	promuevan	campañas	de	sensibilización	dirigidas	a	madres,	
padres,	tutores	y	ciudadanıá	en	general	con	el	objetivo	de	desalentar	el	consumo,	
distribución	o	entrega	de	juguetes	que	simulen	armas	de	fuego	o	fomenten	conductas	
violentas	particularmente	en	temporadas	como	el	dıá	del	niño,	las	posadas	
decembrinas	y	el	dıá	de	reyes.	
https://pcmnoticias.mx/congreso-de-michoacan-exhorta-a-evitar-juguetes-belicos-
en-temporada-infantil/		
	
Con	la	modiKicación	de	seis	artıćulos	de	la	Ley	de	los	Derechos	de	Niñas,	Niños	y	
Adolescentes	de	Michoacán,	el	diputado	del	Partido	Verde	Ecologista,	David	Martínez	
Gowman,	busca	la	prevención	de	las	adicciones	en	menores	de	edad	desde	los	núcleos	
familiares,	reconociendo	que	los	hogares	son	un	espacio	donde	las	infancias	pueden	
exponerse	e	incluso	aprender	de	sustancias	adictivas.	
Según	el	legislador,	la	prevención	de	las	adicciones	en	los	hogares	es	una	urgencia,	
pues	las	leyes	no	deben	limitarse	al	castigo	del	consumo	o	tráKico	de	sustancias,	sino	
abocarse,	en	un	primer	momento,	a	la	prevención,	educación	y	rehabilitación	que	
garantice	un	entorno	saludable	para	las	niñas	y	los	niños	dentro	de	sus	familias.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/busca-david-mart%C3%ADnez-
prevenci%C3%B3n-de-adicciones-en-menores-de-edad-desde-los-hogares	
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La	Diputada	Local	de	Morena	y	Presidenta	de	la	Comisión	de	Puntos	Constitucionales,	
Emma	Rivera	Camacho,	se	pronunció	sobre	la	iniciativa	enviada	por	el	Ejecutivo	
estatal	para	reformar	el	Código	Penal	en	materia	de	apologıá	del	delito,	señalando	que	
se	trata	de	una	propuesta	importante	ante	la	preocupación	social	por	el	tipo	de	
modelos	que	se	promueven	entre	las	juventudes.		
https://www.contramuro.com/reforma-apologia-del-delito-emma-rivera/	
https://enterese.com.mx/respalda-iniciativa-contra-apologia-del-delito-sin-afectar-
la-libertad-de-expresion/		
https://mizitacuaro.com/noticias/congreso/diputada-emma-rivera-respalda-
iniciativa-contra-apologia-del-delito-garantizando-la-libertad-de-expresion/310927/		
	
	
	
	
	
	
De	los	más	de	3	mil	millones	de	pesos	de	desfalco	al	estado	de	Michoacán	que	la	
Fiscalía	General	de	la	República	(FGR)	afirma	que	cometió	la	administración	de	
Silvano	Aureoles,	al	exmandatario	le	atribuye	poco	más	de	mil	millones	de	pesos.	
Así	lo	precisó	este	jueves	la	juez	Noveno	de	Distrito	en	materia	Penal	en	la	Ciudad	de	
México,	Jovita	Vargas	en	la	resolución	en	la	que	frenó	por	tiempo	indefinido	la	captura	
de	Aureoles.	
El	fallo	establece	que	para	mantener	la	suspensión	definitiva	contra	la	orden	de	
aprehensión,	Aureoles	debe	exhibir	una	garantía	de	1	millón	de	pesos.	
https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/5/15/fgr-achaca-aureoles-una-tercera-
parte-del-desfalco-millonario-en-michoacan-351194.html	
	
Luego	de	que	la	Fiscalıá	General	de	la	República	(FGR)	anunció	que	presentará	una	
denuncia	penal	contra	la	jueza	Jovita	Vargas	Alarcón,	quien	está	a	cargo	del	juicio	que	
se	sigue	contra	el	exgobernador	de	Michoacán,	Silvano	Aureoles	Conejo,	por	presuntas	
irregularidades	en	el	manejo	del	caso,	el	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	
Bedolla,	opinó	que	es	una	"desvergonzada	defensa"	por	parte	de	los	jueces	federales	
en	un	caso	como	este,	en	el	que	se	ha	demostrado	que	hay	posiblemente	corrupción.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/bedolla-acusa-desvergonzada-defensa-
de-jueces-en-caso-de-silvano-aureoles		
	
Serán	cerca	de	20	tormentas	tropicales	y	huracanes	los	que	sucedan	en	el	Océano	
Pacífico,	las	cuales	beneficiarán	a	las	presas	de	Michoacán	subiendo	
considerablemente	su	nivel	de	agua,	de	acuerdo	con	el	director	del	Sistema	
Metereológico	Nacional	(SMN),	Fabián	Vázquez	Romaña.	
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Durante	rueda	de	prensa	de	la	Comisión	Nacional	del	Agua	(CONAGUA),	el	titular	
del	SMN	señaló	que	las	precipitaciones	pluviales	que	se	registren	en	la	temporada	de	
ciclones	representen	un	beneficio	para	las	23	pesas	que	existen	en	Michoacán.	
Históricamente	el	Océano	Pacífico	se	ha	caracterizado	por	presentar	más	
fenómenos	naturales	de	este	tipo,	a	comparación	del	Océano	Atlántico	donde	se	
prevén	entre	13	y	17	ciclones	y	huracanes,	de	acuerdo	con	los	datos	brindados.	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/conagua-espera-que-temporada-de-
ciclones-sea-beneKica-para-las-presas-de-michoacan-23319523		
	
Durante	el	primer	trimestre	de	2025,	México	recibió	14	mil	364	millones	de	dólares	
en	remesas,	de	los	cuales	el	40	por	ciento	se	concentró	en	cinco	entidades:	
Michoacán,	Jalisco,	Guanajuato,	Chiapas	y	Ciudad	de	México,	informó	el	Banco	de	
México	(Banxico).	
Michoacán,	Jalisco	y	Guanajuato	destacaron	por	recibir	más	de	mil	200	millones	de	
dólares	cada	uno,	aunque	al	interior	de	estas	entidades,	el	dinero	está	
mayoritariamente	concentrado	en	pocos	municipios.	En	Michoacán,	por	ejemplo,	10	
de	sus	113	municipios—como	Uruapan,	Zamora	y	Apatzingán—acapararon	el	49	
por	ciento	del	total	estatal.	
https://noticiasnpi.com/michoacan-jalisco-y-guanajuato-los-grandes-afectados-por-
impuesto-a-remesas-en-eu/		
	
En	Michoacán	ya	no	hay	temas	vedados,	advirtió	el	consejero	jurídico	del	Gobierno	del	
Estado,	César	Augusto	Ocegueda	Robledo,	tras	hacer	un	repaso	por	las	principales	
reformas	impulsadas	durante	la	actual	administración.	Dijo	que	durante	muchos	años	
se	mantuvieron	intocables	ciertos	asuntos,	lo	que	—afirmó—	provocó	un	retraso	en	el	
desarrollo	del	estado.	
Al	referirse	al	contenido	del	llamado	Plan	Morelos,	promovido	desde	el	inicio	del	
mandato	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	señaló	que	una	de	las	reformas	más	
importantes	y	complejas	fue	la	realizada	a	la	Universidad	Michoacana	de	San	Nicolás	
de	Hidalgo	(UMSNH),	institución	que	llevaba	más	de	cuatro	décadas	sin	cambios	
sustantivos.	La	garantía	de	presupuesto,	la	creación	de	un	sistema	de	pensiones	y	la	
democratización	en	la	elección	del	rector	fueron	—dijo—	avances	indiscutibles,	
aunque	también	implicaron	una	intromisión	directa	del	Congreso	estatal	en	una	
universidad	históricamente	celosa	de	su	autonomía.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ya-no-hay-temas-vedados-o-intocables-
en-michoac%C3%A1n-c%C3%A9sar-ocegueda	
	
En	Michoacán,	133	 mil	 669	 personas	 se	 autoidentificaron	LGBTI+,	este	 porcentaje	
representa	el	3.7	por	ciento	de	la	población	total	de	la	entidad.	
Según	datos	de	la	Encuesta	sobre	la	Diversidad	Sexual	y	de	Género	(Endiseg)	y	de	
la	Encuesta	 Nacional	 sobre	 Discriminación	(Enadis),	 el	 37.3	 por	 ciento	 de	 las	
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personas	 de	 la	diversidad	 sexual	y	de	 género,	declaró	 haber	 sido	discriminada	en	
los	últimos	12	meses.	
https://pcmnoticias.mx/en-michoacan-mas-de-133-mil-personas-se-identiKican-
como-lgbti/	
	
El	INEGI	dio	a	conocer	que	en	Michoacán	hay	cerca	de	133	mil	669	personas	que	
se	identifican	dentro	de	la	comunidad	LGBT,	lo	que	representa	el	3.7	por	ciento	de	la	
población	en	el	estado,	de	estos	cerca	del	40%	han	sufrido	discriminación.		
Según	los	datos	compartidos	por	el	INEGI	el	37.3	por	ciento	de	las	personas	de	la	
diversidad	sexual	y	de	género	en	el	estado	declaró	haber	sido	discriminada	durante	
los	últimos	12	meses,	según	los	datos	obtenidos	en	la	Encuesta	Nacional	sobre	
Diversidad	Sexual	y	de	Género	(ENDISEG)	y	Encuesta	Nacional	sobre	discriminación	
(ENADIS)	del	2021	y	2022.		
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/en-michoacan-el-37-3-de-comunidad-lgbt-
han-sido-victimas-de-discriminacion-23321953	
	
El	colectivo	Pride	Michoacán	compartió	el	calendario	oficial	de	marchas	del	orgullo	
LGBT+	2025	que	se	realizarán	en	distintos	municipios	del	estado.	
Con	actividades	programadas	desde	mayo	hasta	finales	de	junio,	el	movimiento	busca	
visibilizar	la	diversidad	y	promover	la	inclusión	en	todo	el	territorio	michoacano.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/marchas-del-orgullo-lgbt-en-
michoac%C3%A1n-2025-conoce-las-fechas-y-municipios-conKirmados	
	
Durante	 el	 año	 2024	 se	 documentaron	 55	 asesinatos	 de	personas	
trans	en	México,	una	cifra	alarmante	que	revela	la	gravedad	de	la	violencia	motivada	
por	el	odio	hacia	esta	comunidad.	
Michoacán,	con	10	casos,	se	posiciona	como	una	de	las	entidades	con	mayor	número	
de	homicidios	de	 este	 tipo,	 alertó	Norma	 Eliza	 Valencia	 Farías,	secretaria	 general	
del	Pride	en	el	estado.	
https://pcmnoticias.mx/michoacan-segundo-estado-con-mas-asesinatos-de-
personas-trans-en-mexico-en-2024/	
	
La	Comisión	Forestal	de	Michoacán	(Cofom)	informa	que	se	atienden	19	incendios	
forestales	en	el	estado,	de	acuerdo	al	corte	del	dıá	de	hoy.	De	los	cuales,	diez	fueron	
liquidados	en	los	municipios	de	Carácuaro,	Charo,	Coalcoman,	Gabriel	Zamora	-
Uruapan,	Hidalgo,	Jiménez,	Ocampo,	Peribán,	Tingüindin	y	Tzintzuntzan.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/liquida-cofom-incendios-en-10-municipios-
en-las-ultimas-horas/	
	
Con	pagos	de	quincenas	y	prestaciones	puntuales,	la	tarjetización	del	99.9	por	ciento	
de	la	nómina	educativa,	entrega	de	formatos	únicos	de	personal,	y	con	la	
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implementación	de	trámites	ágiles	y	libres	de	corrupción,	el	gobierno	que	encabeza	el	
mandatario	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	le	cumple	a	las	maestras	y	maestros	
michoacanos.	
El	gobernador	destacó	que	en	Michoacán	se	ha	recuperado	la	rectorıá	de	la	educación	
y	hoy	se	garantiza	ese	derecho	a	las	niñas,	niños	y	jóvenes,	ası	́como	los	derechos	
laborales	de	los	docentes.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/con-pagos-puntuales-cumple-gobmich-a-
maestros-michoacanos/	
	
Previo	al	anuncio	de	la	presidenta	de	México,	Claudia	Sheinbaum,	del	incremento	
salarial	a	docentes	del	9	por	ciento,	el	secretario	de	Gobierno,	Carlos	Torres	Piña,	
aseguró	que	dicho	ajuste	se	haría	también	a	nivel	estatal	en	Michoacán	para	los	
docentes.	
En	entrevista	para	medios	de	comunicación,	el	funcionario	estatal	comentó	que,	en	el	
marco	del	Día	del	Maestro,	se	ha	atendido	a	las	diferentes	fracciones	y	sindicatos,	por	
lo	que	este	jueves	muchos	profesores	estuvieron	de	descanso	y	festejo,	mientras	que	
otros	se	unieron	a	la	marcha	en	la	Ciudad	de	México.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/incremento-salarial-nacional-a-
docentes-tambi%C3%A9n-se-ajustar%C3%A1-en-michoac%C3%A1n-segob	
	
Por	 transformar	 con	 vocación,	 paciencia	 y	 amor	 la	 vida	 de	miles	 de	 niñas,	 niños	 y	
jóvenes	en	todo	el	estado,	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	reconoció	a	mil	700	
docentes	michoacanos	por	30,	40	y	50	años	de	servicio.	
Durante	 la	conmemoración	del	Día	del	Maestro	y	 la	Maestra,	el	mandatario	honró	el	
esfuerzo,	compromiso	y	labor	incansable	que	han	realizado	estos	hombres	y	mujeres	
en	 las	 aulas	 de	 cada	 rincón	 de	 Michoacán,	 por	 la	 formación	 académica	 y	 la	
transformación	de	la	entidad.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/reconocimientos/gobierno-del-
estado-entrega-reconocimientos-a-mil-700-maestros-por-decadas-de-servicio/	
	
Queremos	un	Michoacán	en	el	que	la	educación	no	sea	un	motivo	de	angustia,	señaló	
Gabriela	Molina	Aguilar,	secretaria	de	Educación	del	estado,	para	añadir	que	ahora	
vamos	por	un	tercer	ciclo	escolar	completo.	
https://www.noventagrados.com.mx/educacion/la-educacion-dejara-de-ser-motivo-
de-angustia-para-michoacan-gaby-molina.htm		
	
Con	Kinanzas	sanas	y	un	compromiso	Kirme	con	la	educación,	el	Gobierno	de	
Michoacán	garantiza	estabilidad	laboral	de	las	y	los	docentes	de	nivel	medio	superior	
y	superior	mediante	el	pago	puntual	de	sueldos	y	prestaciones,	ası	́como	el	impulso	a	
la	capacitación	continua	y	al	fortalecimiento	de	capacidades	pedagógicas.	
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La	directora	general	del	Instituto	de	Educación	Media	Superior	y	Superior	del	Estado	
de	Michoacán	(Iemsysem),	Mariana	Sosa	Olmeda,	informó	que	gracias	al	respaldo	del	
gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	las	y	los	maestros	michoacanos	desempeñan	su	
labor	en	condiciones	dignas,	lo	que	ha	contribuido	al	fortalecimiento	de	la	calidad	
educativa	en	todo	el	estado.	
https://primeraplana.mx/archivos/1063390	
	
Este	 jueves	15	de	mayo,	 la	Coordinadora	Nacional	 de	Trabajadores	de	 la	Educación	
(CNTE)	a	cargo	de	Jairo	Mandujano,	se	manifestó	en	la	ciudad	de	Morelia,	partiendo	del	
monumento	a	Lázaro	Cárdenas	rumbo	a	Palacio	de	Gobierno.	
En	entrevista	con	medios	de	comunicación,	el	secretario	general	señaló	que	además	de	
la	justicia	social,	una	más	de	sus	peticiones	es	que	el	gobierno	ponga	mayor	énfasis	en	
los	 temas	 de	 seguridad,	 pues	 hay	 municipios	 que	 son	 focos	 rojos	 para	 alumnos	 y	
maestros.	
https://esferanoticias.mx/2025/05/15/ante-inseguridad-en-michoacan-piden-
maestros-a-la-see-mayor-atencion-y-la-creacion-de-un-protocolo/	
	
Para	la	Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	
(CNTE),	existen	zonas	donde	se	necesita	implementar	un	protocolo	de	actuación	para	
mejorar	las	condiciones	en	materia	de	seguridad	para	los	profesores.			
En	entrevista	como	parte	de	las	movilizaciones	del	Dıá	del	Maestro,	el	dirigente	del	
magisterio,	Jairo	Antonio	Mandujano,	indicó	que	han	hecho	constantemente	peticiones	
a	la	Secretarıá	de	Educación	del	Estado	(SEE)	para	que	atiendan	la	situación	y	se	
cuente	con	un	mecanismo	de	acción.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/urge-cnte-que-see-deKina-protocolos-
para-actuar-en-hechos-violentos/	
	
Ante	el	anuncio	de	este	jueves	sobre	un	próximo	aumento	salarial	para	los	profesores	
de	México	por	parte	de	la	presidenta	Claudia	Sheinbaum,	la	Sección	XVIII	de	la	
Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE)	se	mostró	con	dudas.		
Al	respecto,	el	dirigente	de	este	grupo,	Jairo	Mandujano,	indicó	que	aunque	suena	
favorable,	no	les	queda	claro	un	desglose	de	cómo	serıá,	y	de	ello	dependerıá	el	saber	
si	es	favorable	o	resuelve	sus	necesidades.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/pide-cnte-desglose-de-aumento-salarial-
persisten-deudas-senala/	
	
Alejandro	Chávez,	conductor	de	la	combi	naranja	en	Morelia	comienza	su	labor	a	las	
5:00	de	la	mañana	y	termina	su	jornada	laboral	a	las	9:00	de	la	noche.	Más	de	12	
horas	detrás	del	volante.	Además,	no	tiene	un	horario	fijo	de	comida	y	tampoco	
cuenta	con	seguridad	social.	Tampoco	es	el	único.	Muchos	otros	choferes	
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del	transporte	público	en	Morelia	realizan	su	trabajo	todos	los	días	en	las	mismas	
condiciones.	
El	reloj	casi	marca	las	12:00	horas.	El	calor	es	intenso	sobre	la	ciudad.	Alejandro	
espera	al	interior	de	su	unidad	mientras	que	las	demás	camionetas	salen	de	la	base	
para	continuar	con	su	ruta.	Es	una	hilera	de	aproximadamente	10	combis.	El	joven	que	
lleva	lentes	y	unas	cadenitas	que	le	cuelgan	del	cuello	refiere	que	todos	los	días	sale	en	
la	madrugada	para	empezar	su	jornada	y	aunque	la	mayoría	de	días	terminan	a	las	
9:00	de	la	noche,	al	menos	una	vez	a	la	semana	salen	a	las	9:30.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/sin-seguridad-social-horarios-de-comida-
y-largas-jornadas-los-transportistas-en-michoacan-23324431		
	
Con	motivo	del	Dıá	del	Maestro,	este	jueves	15	de	mayo	la	Universidad	Michoacana	de	
San	Nicolás	de	Hidalgo	(UMSNH)	realizó	un	acto	con	el	que	reconoció	a	los	profesores	
nicolaitas	por	sus	años	de	labor	académica.	En	el	acto,	la	rectora	Yarabı	́Aw vila	entregó	
reconocimientos	a	profesoras	y	profesores	por	15,	20,	25,	30,	35	y	40	años	de	servicio	
y	los	invitó	a	trabajar	con	compromiso	y	dedicación	para	seguir	cumpliendo	con	la	
operatividad	de	la	institución.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/reconoce-la-umsnh-a-docentes-spum-
acusa-exclusion-del-acto/	
	
	
	
	
	
	
	
Este	1	de	junio	las	y	los	michoacanos	tendrán	en	sus	manos	una	decisión	histórica:	
elegir	a	quienes	impartirán	justicia	en	el	estado.	Para	ayudarte	a	tomar	una	decisión	
informada,	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	pone	a	tu	disposición	el	sistema	
Conóceles	Judicial,	una	herramienta	en	lıńea	para	conocer	a	fondo	a	las	personas	
candidatas.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/quienes-quieren-impartir-justicia-en-
michoacan-consulta-ya-sus-perKiles-en-conoceles-judicial-iem.htm	
	
El	presidente	del	Consejo	General	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	Ignacio	
Hurtado	Gómez,	precisó	que	este	órgano	electoral	no	cuenta	con	facultades	de	
Kiscalización	ni	tiene	competencia	para	investigar	a	candidatas	y	candidatos	en	
procesos	electorales,	como	pretendıá	el	exhorto	promovido	por	el	Grupo	
Parlamentario	del	PAN	en	el	Congreso	local.	
En	entrevista	con	Quadratıń,	este	jueves,	Hurtado	Gómez	explicó	que	la	Kiscalización	
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de	los	gastos	de	campaña	corresponde	exclusivamente	al	Instituto	Nacional	Electoral	
(INE),	conforme	a	lo	establecido	en	la	Constitución.		
https://www.quadratin.com.mx/principal/carece-iem-de-facultades-para-investigar-
a-candidatos-ignacio-hurtado/	
	
El	presidente	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	Ignacio	Hurtado	Gómez,	
señaló	que	el	organismo	no	puede	iniciar	una	investigación	generalizada	sobre	las	
candidaturas	judiciales	locales	mientras	no	existan	denuncias	concretas	y	sustentadas.	
Esto	tras	el	intento	del	grupo	parlamentario	del	PAN	de	exhortar	a	este	organismo	a	
revisar	a	todos	los	perfiles	registrados,	iniciativa	que	no	prosperó	por	mayoría	de	
Morena	en	el	Congreso	local	y	se	envié	a	comisiones.	
https://postdata.news/iem-no-investigara-candidaturas-sin-denuncias-concretas-
ignacio-hurtado/	
	
No	hay	fundamentos	legales	para	que	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	
(IEM)	investigue	a	todos	los	candidatos	judiciales	locales,	declaró	en	entrevista	el	
consejero	presidente	Ignacio	Hurtado	Gómez,	en	respuesta	a	un	exhorto	presentado	y	
rechazado	en	el	Congreso	del	Estado.	
Dijo	entender	la	inquietud	de	la	que	surgió,	a	saber,	que	se	demuestre	la	probidad	
de	los	aspirantes,	cuando	ha	habido	candidatos	federales	acusados	hasta	de	
tener	nexos	con	el	crimen	organizado;	sin	embargo,	agregó,	las	instituciones	no	
pueden	hacer	más	que	lo	que	tienen	permitido	por	ley.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/no-hay-fundamento-legal-para-investigar-
todas-las-candidaturas-iem-responde-a-diputados-23324967		
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	prevé	un	mayor	resguardo	a	sus	Comités	en	
la	elección	del	Poder	Judicial	estatal,	esto	debido	a	que	en	número	son	menos	que	los	
que	operaron	en	los	comicios	ordinarios	de	2024.	
Cabe	apuntar	que	en	la	contienda	del	año	pasado,	uno	de	los	Comités	del	IEM	fue	
secuestrado	con	todo	y	sus	integrantes	por	integrantes	de	la	delincuencia,	quienes	
estaban	ejerciendo	presión	en	torno	al	cómputo	que	se	estaba	realizando,	tal	situación	
ocurrió	en	el	municipio	de	Tiquicheo.	
https://www.contramuro.com/iem-seguridad-eleccion-poder-judicial/	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	hace	todo	lo	que	está	en	sus	facultades	y	
sus	posibilidades	para	dar	a	conocer	a	la	ciudadanía	que	votar	en	las	elecciones	
judiciales	es	su	derecho,	expresó	en	entrevista	para	El	Sol	de	Morelia	la	
consejera	Marlene	Arisbe	Mendoza	Díaz	de	León.	
Afirmó	que	el	IEM	está	comprometido	con	la	jornada	del	1	de	junio,	fecha	que	
representa	el	inicio	de	un	nuevo	paradigma	en	la	cultura	democrática	mexicana,	
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junto	con	el	que	llegó	para	quedarse,	a	pesar	de	todos	los	retos	que	representa,	el	
derecho	de	la	ciudadanía	a	votar	por	cargos	judiciales.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/hacemos-todo-para-que-la-ciudadania-
sepa-que-es-su-derecho-votar-en-eleccion-judicial-iem-23323408	
	
Desde	que	inició	el	proceso	electoral	extraordinario	judicial,	el	Tribunal	Electoral	de	
Michoacán	(TEEM)	ha	resuelto	43	juicios	ciudadanos	interpuestos	por	exaspirantes.	
Este	jueves	en	el	Pleno	se	estaría	resolviendo	un	JDC	lo	que	significaría	que	en	el	
órgano	electoral	ya	no	quedaría	ningún	pendiente	en	ese	sentido.	
Lo	anterior	lo	dio	a	conocer	la	magistrada	Yurisha	Andrade	Morales,	quien	
destacó	el	TEEM	ha	buscado	resolver	a	la	brevedad	los	JDC	del	proceso	electoral	
judicial.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/teem-ha-resuelto-43-juicios-sobre-el-
proceso-judicial	
	
En	el	marco	de	la	próxima	elección	donde	se	elegirán	a	jueces,	juezas,	magistradas	y	
magistrados	del	Poder	Judicial	el	próximo	1	de	junio,	la	Secretarıá	de	Seguridad	
pública	(SSP)	de	Michoacán	realizó	la	supervisión	y	custodia	de	las	boletas	electorales.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/despliega-operativo-la-ssp-de-
michoacan-para-supervisar-y-custodiar-el-traslado-de-las-boletas-electorales.htm	
	
Alma	Rosa	Bahena	Villalobos,	magistrada	presidenta,	las	magistradas	Yurisha	Andrade	
Morales	y	Amelı	́Gissel	Navarro	Lepe,	ası	́como	los	magistrados	Adrián	Hernández	
Pinedo	y	Eric	López	Villaseñor,	en	sesión	pública	analizaron	y	resolvieron	siete	medios	
de	impugnación:	dos	juicios	de	la	ciudadanıá	un	incidente	de	imposibilidad	de	
cumplimiento	de	sentencia	un	incidente	de	incumplimiento	de	sentencia,	dos	recursos	
de	apelación	y	un	procedimiento	especial	sancionador.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/teemich-conKirma-acuerdo-del-iem-el-
prdm-no-puede-asumir-responsabilidades-sancionadoras-derivadas-del-prd	
	
En	Morena	también	se	ha	dado	la	usurpación	de	candidaturas	reservadas,	por	
acciones	afirmativas,	a	la	militancia	sexodiversa,	reconoció	el	dirigente	estatal	Jesús	
Antonio	Mora	González,	en	entrevista	realizada	a	unos	días	del	17	de	Mayo,	Día	
Internacional	Contra	la	LGBTFobia.	
Aunque	excusó	que	esto	pasó	en	todos	los	partidos,	y	no	sólo	en	el	de	color	guinda,	
Mora	González	refirió	que	hubo	críticas	de	este	tipo	en	el	proceso	electoral	ordinario	
2023-2024,	pero	aseguró	que	se	tomarán	las	medidas	necesarias	para	que	no	
vuelvan	a	ocurrir,	desde	el	2026-2027.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/asumimos-senalamientos-por-usurpacion-
de-espacios-lgbt-no-volvera-a-pasar-morena-michoacan-23323980		
	

https://www.oem.com.mx/elsoldemorelia/local/suman-14-quejas-contra-candidatos-judiciales-locales-de-michoacan-iem-23197845
https://www.oem.com.mx/elsoldemorelia/local/suman-14-quejas-contra-candidatos-judiciales-locales-de-michoacan-iem-23197845
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/hacemos-todo-para-que-la-ciudadania-sepa-que-es-su-derecho-votar-en-eleccion-judicial-iem-23323408
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/hacemos-todo-para-que-la-ciudadania-sepa-que-es-su-derecho-votar-en-eleccion-judicial-iem-23323408
https://mimorelia.com/noticias/politica/teem-ha-resuelto-43-juicios-sobre-el-proceso-judicial
https://mimorelia.com/noticias/politica/teem-ha-resuelto-43-juicios-sobre-el-proceso-judicial
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/despliega-operativo-la-ssp-de-michoacan-para-supervisar-y-custodiar-el-traslado-de-las-boletas-electorales.htm
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/despliega-operativo-la-ssp-de-michoacan-para-supervisar-y-custodiar-el-traslado-de-las-boletas-electorales.htm
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/teemich-confirma-acuerdo-del-iem-el-prdm-no-puede-asumir-responsabilidades-sancionadoras-derivadas-del-prd
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/teemich-confirma-acuerdo-del-iem-el-prdm-no-puede-asumir-responsabilidades-sancionadoras-derivadas-del-prd
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/asumimos-senalamientos-por-usurpacion-de-espacios-lgbt-no-volvera-a-pasar-morena-michoacan-23323980
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/asumimos-senalamientos-por-usurpacion-de-espacios-lgbt-no-volvera-a-pasar-morena-michoacan-23323980


 
16 DE MAYO DE 2025 
 
Con	la	reforma	constitucional	de	diciembre	de	2024,	que	lo	convirtió	en	el	Tribunal	en	
materia	Anticorrupción	y	Administrativa	de	Michoacán	(TAAM),	este	organismo	
constitucional	autónomo	“se	ha	fortalecido	en	forma	importante:	hoy	todas	sus	Salas	
tienen	competencia	mixta,	por	lo	que	tenemos	más	herramientas	para	resolver	casos	de	
anticorrupción”,	comentó	su	magistrada	presidenta,	Lizett	Puebla	Solórzano.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/justicia-administrativa-se-fortalece-en-
michoac%C3%A1n-magistrada-lizett-puebla-sol%C3%B3rzano		
	
	
	
	
	
	
El	norponiente	de	Morelia	es	donde	hay	mayor	cantidad	de	personas	desaparecidas,	
señalan	colectivos	de	activistas.			
El	 señalamiento	 proviene	 de	 Laura	 Cázares	 Contreras,	 integrante	 del	 Comité	 de	
Familiares	de	Personas	Detenidas	Desaparecidas	(COFADDEM),	y	por	Mercedes	Ruíz,	
del	colectivo	Familiares	Caminando	por	Justicia.	
https://www.informaoriente.com.mx/seguridad/norponiente-de-morelia-foco-rojo-
en-el-fenomeno-de-la-desaparicion-forzada-en-la-capital-michoacana.htm		
	
Entre	empujones,	y	jaloneos,	elementos	de	la	Guardia	Civil	de	Michoacán	desalojaron	a	
propietarios	de	terrenos	donde	se	construye	el	nuevo	Libramiento	de	Morelia,	ası	́
como	a	habitantes	de	Cuanajillo	y	San	Nicolás	Obispo,	que	habıán	bloqueado	los	
trabajos	de	construcción,	con	algunas	piedras	y	mantas,	en	demanda	de	que	se	pague	a	
45	personas	y	se	corrijan	los	errores	que	consideran,	tiene	la	vialidad.	
https://postdata.news/desalojan-policias-estatales-a-propietarios-de-terrenos-y-
vecinos-del-nuevo-libramiento-de-morelia/	
	
Morelia	no	ha	enfrentado	desabasto	de	agua	potable	durante	la	temporada	cálida,	este	
año,	aseveró	Adolfo	Torres	Ramıŕez,	director	del	Organismo	Operador	de	Agua	
Potable,	Alcantarillado	y	Saneamiento	(OOAPAS).	
Adolfo	Torres	explicó	que	dos	de	las	principales	fuentes	de	abastecimiento	de	agua	
potable	de	Morelia,	el	manantial	de	La	Mintzita	y	la	presa	de	Cointzio,	se	han	
mantenido	sin	variaciones	a	la	baja	en	su	aporte	de	lıq́uido.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia-sin-desabasto-de-agua-potable-
en-2025-ooapas/		
	
Un	total	de	680	colonias	de	Morelia	se	abastecen	de	agua	mediante	el	programa	
“Suministro	de	agua	potable	en	pipas”,	implementado	por	el	gobierno	municipal	
con	el	objetivo	de	mitigar	el	problema	del	desabasto	de	este	recurso	hídrico.	
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Desde	la	colonia	Solidaridad,	autoridades	locales	dieron	continuidad	a	este	programa	
operado	de	manera	conjunta	por	el	Organismo	Operador	de	Agua	Potable,	
Alcantarillado	y	Saneamiento	de	Morelia	(OOAPAS)	y	la	Secretaría	de	Bien	Común	
y	Política	Social.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/atienden-a-680-colonias-de-morelia-con-
programa-de-pipas-de-agua	
	
Con	13	votos	a	favor	y	uno	en	blanco,	el	Cabildo	de	Morelia	eligió	a	monseñor	Alberto	
Suárez	Inda	como	recipiendario	de	la	Presea	Generalísimo	Morelos	2025.	
Sin	embargo,	el	proceso	de	votación	estuvo	marcado	por	la	falta	de	información	
pública	sobre	los	criterios	de	selección	y	la	omisión	de	los	nombres	de	las	demás	
personas	preseleccionadas,	lo	que	motivó	una	intervención	crítica	de	la	regidora	del	
PRI,	Edna	Martínez	Nambo.	
https://www.contramuro.com/presea-morelos-2025-suarez-inda-morelia/	
	
La	construcción	de	algunos	pilares	del	teleférico	de	Morelia	afectaría	las	líneas	de	
distribución	de	agua	potable	en	la	ciudad.	Por	ello,	el	Organismo	Operador	de	Agua	
Potable,	Alcantarillado	y	Saneamiento	de	Morelia	trabaja	en	conjunto	con	
dependencias	estatales	para	garantizar	que	dichas	obras	no	interfieran	con	el	
suministro	de	este	líquido,	informó	Adolfo	Torres	Ramírez,	director	del	OOAPAS.	
Durante	un	encuentro	con	medios	de	comunicación,	Torres	Ramírez	explicó	que	
el	proyecto	del	teleférico,	en	su	planteamiento	inicial,	no	consideró	las	posibles	
afectaciones	a	las	líneas	de	distribución	de	agua	de	la	capital	michoacana.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/pilares-del-telef%C3%A9rico-
afectar%C3%ADan-red-de-agua-en-morelia-ooapas-ya-coordina-soluciones	
	
En	el	marco	del	magno	Concierto	por	el	484	Aniversario	de	Morelia	que	se	llevará	a	
cabo	de	forma	gratuita	en	el	Centro	Histórico	de	la	capital,	el	Gobierno	Municipal	
informa	sobre	los	cierres	viales	en	el	primer	cuadro	de	la	ciudad,	a	Kin	de	que	la	
ciudadanıá	pueda	anticipar	sus	rutas	mientras	se	realiza	el	montaje	del	escenario	y	
durante	el	desarrollo	del	espectáculo.		
Yankel	Benıt́ez	Silva,	secretario	del	Ayuntamiento,	dio	a	conocer	que	estos	cierres	
iniciarán	el	viernes	16	de	mayo	a	las	23:00	horas,	sobre	la	Avenida	Francisco	I.	
Madero,	en	el	tramo	comprendido	entre	la	calle	Nigromante-Galeana	y	la	calle	Morelos	
Norte.	Esto,	con	la	Kinalidad	de	que	pueda	maniobrar	el	personal	que	instalará	el	
escenario	y	el	equipamiento	necesario	para	el	magno	evento.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/habra-operativo-vial-por-el-concierto-
de-aniversario-de-morelia/	
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El	regidor	Salvador	Arvizu	aseveró	que	“Morelia	se	ha	convertido	en	una	gran	cantina”	
y	que	esa	situación	ha	derivado	en	violencia,	accidentes	y	afectaciones	a	la	
tranquilidad	de	los	vecinos.	
En	sesión	pública,	este	jueves,	el	Cabildo	de	Morelia	aprobó	por	unanimidad	un	
dictamen	que	autoriza	diversas	licencias	de	funcionamiento	de	tipo	C,	entre	ellas	
algunas	relacionadas	con	la	venta	de	alcohol,	lo	que	generó	la	crítica	del	regidor.	
https://www.contramuro.com/morelia-licencias-alcohol-problemas/	
	
	Será	a	partir	de	las	23	horas	de	este	viernes	cuando	comenzarán	los	cortes	viales,	
para	llevar	a	cabo	los	preparativos	del	concierto	con	que	este	domingo	Morelia	
conmemorará	el	484	aniversario	de	su	fundación,	indicó	Alejandro	González	Cussi,	
comisionado	de	Seguridad	municipal.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/morelia-desde-las-11-horas-inician-cortes-
a-la-circulacion-en-el-centro/	
	
Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	Morelia,	señaló	que	dará	su	respaldo	a	José	Pablo	
Alarcón	Olmedo,	para	continuar	como	comisario	de	la	Policıá	Municipal.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/respalda-alfonso-continuidad-de-jose-
pablo-alarcon-en-policia-morelia/	
	
“Morelia	estará	mejor	conectada	con	obras	que	impulsamos	desde	la	Secretarıá	de	
Desarrollo	Urbano	y	Movilidad	del	Gobierno	de	Michoacán”,	aKirmó	su	titular,	Gladyz	
Butanda	Macıás	al	anunciar	el	inicio	de	los	trabajos	para	la	ampliación	de	la	avenida	
Amalia	Solórzano,	al	sur	de	la	capital	michoacana.	
https://www.quadratin.com.mx/economia/anuncia-sedum-ampliacion-de-avenida-
amalia-solorzano-en-morelia/		
	
	
	
	
	
Autoridades	 localizaron	 una	 fosa	 clandestina	 con	 tres	 osamentas	 humanas	 en	 las	
inmediaciones	de	la	barranca	de	Chilama,	en	la	localidad	de	El	Coire,	perteneciente	al	
municipio	de	Aquila.	
El	hallazgo	fue	resultado	de	un	operativo	encabezado	por	la	Fiscalía	Especializada	para	
la	 Investigación	y	Persecución	de	 los	Delitos	de	Desaparición	Forzada	de	Personas	y	
Desaparición	Cometida	por	Particulares,	 en	 coordinación	 con	diversas	 instancias	 de	
seguridad	y	búsqueda.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/hallan-3-cuerpos-en-fosa-en-aquila-
michoacan-serian-de-grupo-de-7-desaparecidos-tras-irrupcion-de-comando-en-
agosto.htm		
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Una	pareja	resultó	lesionada	al	ser	atacada	a	balazos	la	noche	de	este	jueves	sobre	la	
calzada	Benito	Juárez,	en	Uruapan.	
nformes	policiales	señalaron	que	los	afectados,	un	hombre	y	una	mujer	de	
aproximadamente	30	y	33	años,	circulaban	en	un	vehıćulo	Volkswagen	tipo	Jetta,	rojo,	
y	al	llegar	a	la	altura	de	la	calle	Felipe	Carrillo	Puerto	fueron	interceptados	por	sujetos	
armados	a	bordo	de	una	moto.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/atacan-a-balazos-a-una-pareja-en-la-
calzada-benito-juarez-uruapan/		
	
	
	
	
	
	
	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	Presea	Morelos	y	la	laicidad		
Por	Jaime	López	Martıńez	
	
“El	Cabildo	ha	decidido	entregar	 la	Presea	Generalísimo	Morelos	al	cardenal	Alberto	
Suárez	 Inda.	 Se	 trata	 de	 la	 condecoración	 oficial	 más	 importante	 del	 gobierno	
capitalino.	
En	teoría,	se	entrega	a	personajes	o	agrupaciones	cuya	labor	ha	sido	relevante	para	el	
bien	de	la	capital.	La	definición	ciertamente	es	muy	ambigua	y	en	ella	cabe	quien	sea,	
con	un	poco	de	voluntad.	
Sin	 duda,	 Suárez	 Inda	 es	 un	 líder	 religioso	 respetado	 prácticamente	 en	 todos	 los	
sectores	 sociales	 de	 la	 entidad	 y	 con	 justificada	 razón.	 Se	 ha	 caracterizado	 por	 un	
liderazgo	religioso	tolerante,	respetuoso,	solidario	e	incluso	de	corte	ecuménico.	Pero	
todo	ha	sido,	como	es	normal,	en	su	ámbito,	el	de	la	Iglesia	Católica,	mayoritaria	sí,	pero	
lógicamente	sectaria.	
Empero,	no	estoy	absolutamente	convencido	de	que	sea	lo	más	sano	que	el	poder	civil	
“reconozca”	a	líderes	religiosos,	en	un	estado	laico.	
Los	“logros”	de	un	cardenal	deben	ser	reconocidos	por	su	feligresía,	no	por	el	gobierno,	
en	 un	 país	 donde	 la	 laicidad	 ha	 sido	 un	 soporte	 fundamental	 en	 la	 estabilidad	
institucional	de	la	nación.”		
	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/presea-morelos-y-la-laicidad/	
	
--	
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LOS	SUSPIRANTES….	Enroques	estratégicos	
Por	Nicolás	Casimiro	
	
“Casi	de	manera	 simultánea	 se	han	 realizado	enroques	estratégicos	en	dos	distintas	
fuerzas	políticas	representadas	en	el	Congreso	de	Michoacán.	
Hace	 apenas	 unos	 días	Octavio	 Ocampo	 Córdova	fue	 confirmado	 como	 dirigente	
estatal	del	PRD	Michoacán.		
Esto,	tras	haber	solicitado	licencia	por	unas	semanas,	dejando	momentáneamente	en	
su	lugar	a	su	suplente,	Helder	Valencia	Soto,	y	como	lideresa	del	Grupo	Parlamentario	
a	Brissa	Arroyo	Martínez.	
La	semana	pasada	el	también	ex	alcalde	de	Tuzantla	regresó	a	su	cargo	como	diputado	
local	y	formalmente	fue	reintegrado	como	coordinador	de	la	bancada	perredista.	
Sin	embargo,	en	los	hechos	Brissa	Arroyo	ha	seguido	representando	al	partido	ante	la	
Junta	de	Coordinación	Política	y	en	las	últimas	horas	la	diputada	fue	formalizada	como	
coordinadora	del	Grupo	Parlamentario,	aparentemente	por	el	tiempo	que	resta	de	la	
LXVI	Legislatura.	
Por	 otra	 parte,	 también	 hace	 unas	 semanas,	 el	 diputado	Víctor	 Manríquez	
González	fue	presentado	como	nuevo	coordinador	estatal	de	Movimiento	Ciudadano.	
Sin	embargo,	ha	decidido	solicitar	 licencia	a	 la	diputación,	donde	después	del	18	de	
mayo	será	suplido	por	el	ex	coordinador	estatal,	Antonio	Carreño	Sosa.	
Además,	 con	 su	 enroque	 ha	 optado	 por	 dejar	 a	 la	 diputada	Grecia	 Aguilar	
Mercado	como	nueva	coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	del	partido	naranja	en	el	
Congreso	del	Estado.	
Evidentemente,	el	perredista	Octavio	Ocampo	y	el	emecista	Víctor	Manríquez	están	
conscientes	de	la	enorme	tarea	que	tienen	en	sus	respectivos	partidos,	por	lo	cual	han	
decidido	ocuparse	de	los	mismos	de	tiempo	completo.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-enroques-estrategicos/	
	
--	
	
ENFOQUE	ELECTORAL	/	Los	resultados	de	las	elecciones	judiciales	
Por	David	Alejandro	Delgado	Arroyo		
	
“Vamos	rumbo	a	los	cómputos	distritales	más	grandes	de	la	historia	de	México,	y	esto	
es	por	el	diseño	de	las	boletas	que	ordenó	el	Poder	Reformador	de	la	Constitución	que	
se	contiene	en	el	transitorio	segundo	del	Decreto	del	15	de	septiembre	pasado,	
publicado	en	el	Diario	Oficial	de	la	Federación,	en	su	edición	vespertina.	
El	sistema	de	votación	se	encuentra	alineado	a	lo	que	la	Red	de	Conocimientos	
Electorales	ACE	Project	denomina	como	sistema	de	voto	alternativo,	que,	en	peras	y	
manzanas,	se	puede	explicar	en	el	sentido	de	que	la	persona	ciudadana	va	a	anotar	en	
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la	boleta	los	números	que	correspondan	a	las	candidaturas	de	su	preferencia,	en	un	
número	de	votos	determinado	por	el	género	y,	en	algunas	boletas,	por	la	especialidad.	
Es	decir,	en	una	boleta,	como	la	de	ministras	y	ministros	de	la	Suprema	Corte	de	
Justicia	de	la	Nación,	la	persona	electora	podrá	emitir	hasta	9	votos:	5	por	mujeres	y	4	
por	hombres.	En	la	boleta	del	Tribunal	de	Disciplina	Judicial	podrá	emitir	hasta	5	
votos:	3	por	mujeres	y	2	por	hombres.	En	la	boleta	de	magistradas	y	magistrados	de	la	
Sala	Superior	del	Tribunal	Electoral	del	Poder	Judicial	de	la	Federación,	hasta	2	votos:	
uno	para	mujer	y	el	otro	para	hombre.	En	la	boleta	de	magistradas	y	magistrados	del	
Tribunal	Electoral	del	Poder	Judicial	de	la	Federación,	hasta	3	votos:	2	por	mujeres	y	
uno	por	hombre.	
Asimismo,	en	la	boleta	de	magistradas	y	magistrados	de	circuito	podrá	emitir	hasta	10	
votos:	5	por	mujeres	y	5	por	hombres,	en	la	que,	además,	tendrá	que	tener	el	cuidado	
—en	Michoacán—	de	que	entre	sus	10	votos,	4	sean	para	la	especialidad	
administrativa	y	del	trabajo	(2	para	mujeres	y	2	para	hombres);	3	para	la	especialidad	
civil	(2	para	mujeres	y	uno	para	hombre);	2	para	mixto	(una	para	mujer	y	una	para	
hombre);	y	uno	para	penal,	que	solamente	será	para	un	hombre.	
La	sexta	y	última	boleta	federal	será	para	juezas	y	jueces	de	distrito,	en	la	cual	podrá	
emitir	también	hasta	9	votos:	4	por	mujeres	y	5	por	hombres.	En	Michoacán	se	tendrá	
que	seleccionar	a	razón	de	las	siguientes	especialidades	y	género:	4	mixtos	(2	mujeres	
y	2	hombres),	uno	laboral	(que	deberá	ser	hombre)	y	4	penales	(2	mujeres	y	2	
hombres).	
En	su	conjunto,	la	ciudadanía	en	Michoacán	podrá	emitir	hasta	38	votos	federales	de	
entre	214	candidaturas	federales.	En	la	misma	lógica,	en	Morelia	podrá	emitir	hasta	
58	votos	de	entre	153	candidaturas	locales.	En	suma,	un	elector	en	Morelia	podrá	
emitir	en	11	boletas	hasta	96	votos	de	entre	unas	367	candidaturas.	
Para	realizar	el	escrutinio	y	cómputo,	sería	demasiado	complejo	y	prácticamente	
imposible	hacer	un	agrupamiento	de	votos	por	candidatura	en	casilla,	debido	a	que	en	
una	misma	boleta	se	emiten	hasta	29	votos	(caso	de	la	boleta	de	juezas	y	jueces	en	
materia	penal	en	Michoacán).”	
https://mimorelia.com/columna/los-resultados-de-las-elecciones-judiciales		
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